



INTERNATIONAL



## Découverte indienne

François Gobert (92 IL) et Carmen (93 IL)

Une réunion s'est tenue sur le campus du LICET (Loyola Icam College of Engineering and Technology), à Chennai le 16 Août 2018. Nicolas Juhel (97 IN), récemment arrivé comme responsable dans ce collège, anima brillamment cette rencontre qui regroupait François Gobert (92 IL), son épouse Carmen (93 IL), leurs deux enfants, des étudiants du LICET et 7 jeunes étudiants première année de La Roche-sur-Yon. Il présenta le programme du « nouveau parcours ouvert », qui est de 6 ans au lieu de 5 ans, avec la 3ème année (ou



la 4ème) à passer obligatoirement à l'étranger sur les sites en collaboration avec l'Icam, comme l'est le LICET. Nicolas a transmis de manière très franche et transparente les défis, les difficultés et les opportunités que cela implique, la culture indienne étant bien différente sur les aspects sociaux, religieux ou économiques de notre vieille Europe...

## Loyola Icam College of Engineering and Technology

Nicolas Pot (76 IL)

Vice-président international

Un long article très intéressant et élogieux est paru dans le journal Le Monde du 4 Septembre 2018 concernant l'implantation de l'Icam en Inde : avec sa formation depuis 2010 d'ingénieurs multiculturels.

Cet article a été élaboré sur la base d'interviews sur place à Chennai (ex Madras) d'acteurs et d'étudiants du Loyola Icam College of Engineering and Technology - dont une quinzaine d'étudiants français en deuxième année, arrivés début Juillet en Inde, ayant choisi le Loyola Icam College of Engineering and Technology pour y effectuer leur premier semestre.

Il met l'accent sur le fait qu'en Inde, l'Icam a été pionnière en tant que grande école française pour travailler avec un partenaire local indien, l'Université jésuite de Chennai. Le recteur du Loyola College mentionne que le principal défi pour un jeune ingénieur en Inde

**Le Monde**

est la pratique, et que pour cela le partenariat mis en place avec l'Icam a été particulièrement bénéfique : « Les entreprises sont nombreuses à être intéressées par nos formations ».

L'article insiste sur la qualité du campus de Chennai ainsi que sur la volonté du lancement en 2019 du Parcours Ouvert en Inde, nouvelle formation « cross culturelle » de l'Icam basée sur une pédagogie innovante.

A la fin, un jeune Icam français en contrat VSI (Volontariat de Solidarité Internationale) explique qu'il implante un « fablab » sur le campus indien en prenant modèle sur celui de l'Icam Senart.



## Alumni indiens à Paris

Nicolas Pot (76 IL)

Vice-président international

Une rencontre d'alumni indiens a eu lieu à Paris le 20 Octobre 2018.

Nous étions peu nombreux, du côté français, pour cette première rencontre : un représentant de la 115 et un de la 118.

Ce premier contact a permis d'échanger sur la façon de faire grandir la famille Icam à l'international avec son approche multiculturelle. À l'issue de cette rencontre il a été retenu que les Icam présents étaient prêts à témoigner de leur expérience au sein du réseau, qu'un groupe WhatsApp serait constitué et qu'une prochaine rencontre sera organisée au mois de Juin.





INTERNATIONAL

## Cérémonie de fin d'études à Douala

Gaëlle NO'OSI (2011 UCAC-Icam)

Responsable des Services aux entreprises Ucac-Icam / Douala



Samedi 14 juillet dernier, avait lieu la cérémonie de fin d'études de l'Institut Ucac-Icam, édition 2018 tenue au Castel Hall de Douala à Bali, précédée d'une

messe d'actions de grâces célébrée à la Cathédrale Saint Pierre et Paul de Douala par le Socius de la Compagnie de Jésus, William Tcheumtchou, sj.

Les promotions 2018 de l'Institut Ucac-Icam étaient à l'honneur lors de la cérémonie qui parachève leurs 3 à 5 ans de formation au sein de l'Institut. Il s'agissait de :

- la 12ème promotion d'Ingénieurs généralistes par alternance
- la 3ème promotion d'Ingénieurs généralistes en formation continue, constituée des salariés des entreprises : Camrail, Perenco et Eneo
- La 3ème promotion de Licence professionnelle en Développement durable, orientée Energie & Environnement
- et enfin la 1ère promotion d'Ingénieurs informatiques sous franchise avec l'exia.CESI de France.



Pour rappel, l'exia.CESI est une école reconnue d'informatique en France, aux divers débouchés et présente sur 24 sites en France.

Au total 114 nouveaux diplômés dont 88 Ingénieurs et 26 techniciens supérieurs sont sur le marché de l'emploi et « prêts à relever les défis qui seront lancés par les entreprises de la sous-région ou à l'International » tel que l'affirme **Carrel Moyou**, de la cuvée informatique.

Les promotions sortantes étaient parrainées par le Directeur général d'Eneo **M. Joël Nana Kontchou**, que représentait le Directeur Général Adjoint de la même entreprise **M. Oumarou Hamandjoda**.

Selon **Mathieu Gobin**, le directeur de l'Institut Ucac-Icam : « *L'Institut poursuit ainsi son développement en diplômant pour la première fois quatre promotions* », contre deux au plus les années précédentes. Dans les années à venir en effet, il y aura plus de promotions avec notamment le **Master en génie des procédés et développement durable**, option **Energie et Environnement**

dont la première promotion sera diplômée l'année prochaine, et la formation **Ingénieur généraliste parcours International et Interculturel**, dont la 1ère promotion sera diplômée dans 6 ans.

Cette cérémonie a été l'occasion de remercier tous les partenaires « entreprise » qui contribuent à la qualité de formation proposée par l'Institut. Il est important de préciser que les familles étaient également présentes pour acclamer chaque diplômé. Tous ces participants ont contribué à rehausser les couleurs de cet événement qui clôture traditionnellement l'année académique à Douala.





## Visites « Ambassadeur » à Montréal et à Rio

Afin de pouvoir dynamiser le fonctionnement en réseau des Alumni à l'international il est proposé à chaque membre du CA Icam alumni, quand il se déplace à l'étranger et s'il le peut, d'organiser une rencontre avec les Alumni expatriés de la ville où il se rend. C'est ce que nous appelons une visite « Ambassadeur ». Les deux dernières visites « Ambassadeur » se sont déroulées à Montréal et à Rio.

Le vendredi 28 Septembre, à l'occasion de la visite de Bruno Van-nieuwenhuysse, Secrétaire Général de l'Association, au Québec, une dizaine d'Icam se sont retrouvés au Restaurant Les 3 Bras-seurs à Montréal pour partager une soirée. Un moment riche d'échange, avec des jeunes Icams en pleine forme dans une ville en mouvement.

Le Vendredi 23 Octobre, Jean-Yves Le Cuziat, Président de l'Association rencontrait à Rio, pour dîner, deux Icam et une épouse, avec l'actuel délégué régional au Brésil.



## Nouvelles de la Fondation Féron-Vrau (FFV)

En 2018, la Fondation Féron-Vrau a :

- Abondé de 1,3 M€ les prêts d'honneur (+ 23%/N-1) portant l'encours à 6,3M€
- Versé 1 106K€ de dons pour soutenir les projets présentés par le Groupe Icam et ses différentes entités (+ 29%/N-1)
- Financé les travaux de modernisation/maintenance de la Maison des Icam de Nantes pour un montant de 240 K€ et achevé ainsi le programme pluriannuel de gros travaux, engagé en 2013, pour un montant total de 2 010 K€
- Engagé, aux côtés d'Icam Nantes, des discussions avec la Région Pays de la Loire, en vue de conclure, mi-2019, pour le terrain de l'Ecole et ses immeubles, un bail emphytéotique d'une durée alignée sur celle de la résidence étudiante
- Consolidé, dans ce cadre, son partenariat avec l'ISEN qui bénéficiera, en propre, d'un bail emphytéotique sur le site de Nantes-Carquefou
- Posé avec le bailleur social en charge de la résidence étudiante, la première pierre des travaux du Campus de Toulouse à l'occasion du 25ème anniversaire de ce dernier (cf photos jointes)
- Poursuivi aux côtés d'Icam Lille et avec l'aide des experts et conseils appropriés, la constitution du dossier de faisabilité du campus Lille dans sa globalité (Icam, IESEG et autres activités de valorisation) en vue d'une décision Go/no Go à prendre par le CA du Groupe Icam début 2019 et conclu dans ce cadre avec l'IESEG, déjà bénéficiaire d'une location pour le bâtiment Roland, un bail complémentaire au dernier étage du bâtiment Lesaffre

- Loué les locaux rénovés de la rue de la Bienfaisance à Paris au CEREN (Centre d'Etudes et de Recherches Economiques sur l'Energie)(1er étage) ainsi qu'à une Etude Notariale (2ème étage)
- Vendu la maison du 7 rue Lestiboudois à Lille
- Procédé à la dissolution de la Société Civile Immobilière de l'Icam qui entraîne la transmission universelle du patrimoine de cette dernière au profit de la Fondation Féron-Vrau.



Pierre-Yves Rogez, Président de la Fondation Féron-Vrau et Luc Laventure, Directeur Général de Toulouse Métropole Habitat, posant la première pierre du projet commun Ecole et résidence étudiante du campus Icam Toulouse